



# TRANSCRIPCIÓN

## DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DESPUÉS DE LA CUMBRE UNIÓN EUROPEA-COMUNIDAD DE ESTADOS LATINOAMERICANOS Y EL CARIBE (CELAC)

Bruselas, 11 de junio de 2015





**Presidente**.- Buenos días.

Como ustedes saben, acabamos de terminar hace escasos momentos la reunión, que se celebra cada dos años, entre la Unión Europea y CELAC, que es una asociación de todos los países de América Latina y del Caribe.

Es muy importante en un mundo como el actual que estamos viviendo y que, además, camina en esa dirección de cada vez menos fronteras, donde cada vez hay más conexión entre los países y donde el mundo cada vez está más unido, el intentar mantener una buena y una importante relación con América Latina. Desde luego, para España es prioritario, pero ya lo es desde hace muchos años por todas las razones que ustedes conocen. De hecho, nos unen muchas cosas pero, sobre todo, España es el segundo país que más invierte en América Latina de todo el mundo.

Por tanto, para España esto es muy importante; pero no hemos querido tratar las cosas sólo desde el punto de vista comercial o económico. Yo me voy muy satisfecho porque se haya rubricado el Acuerdo entre Unión Europea y Colombia y Perú para que todos los ciudadanos colombianos y todos los ciudadanos peruanos puedan venir sin necesidad del visado. Esto es algo que es de puro sentido común, pero no existía. Habiendo un acuerdo comercial, no tiene ningún sentido que no haya un acuerdo para que las personas no puedan venir aquí sin visado. Eso lo llevamos trabajando desde el verano del año 2013, las cosas van lentamente, pero al final se han conseguido y estamos muy contentos, y también, y así me lo han transmitido, el presidente de Colombia y el presidente de Perú.

Ahora el objetivo es que esta posibilidad también la tengan todos los ciudadanos ecuatorianos, de tal suerte que, cuando se llegue a un acuerdo final sobre el propio Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Ecuador, nosotros ya estamos lanzando también este planteamiento para que todas las personas de Ecuador puedan venir aquí sin visado.

Además de estos asuntos, he mantenido varias reuniones bilaterales a lo largo de estos días. Esta mañana, a primera hora, he estado con el primer ministro británico, el señor Cameron, que me ha explicado de manera general, porque



ha dicho que pretende plantearlo en el próximo Consejo Europeo, lo que es el proyecto de referéndum que quiere hacer sobre la permanencia del Reino Unido en la Unión Europea. Yo le manifesté, primero, mi deseo, que coincide con el de él, de que el Reino Unido se mantenga en la Unión Europea y también que España será constructiva a la hora de intentar ayudar a que estos planes salgan adelante y, por tanto, a que el Reino Unido continúe en la Unión Europea.

También con él y con la primera ministra de Polonia, y luego con el presidente del Consejo Europeo, el señor Tusk, hemos hablado de la inmigración. Yo sigo insistiendo en que nosotros necesitamos hacer una política de inmigración global, que comprenda todos los aspectos y que no se limite a puntos muy concretos, porque de esa manera no se resuelve nada. Yo les he dicho que, mientras no haya una acción decidida y clara que mejore el nivel de vida, de bienestar y que les dote de instituciones fuertes a los países que están en el continente africano, o al menos a muchos de ellos, es muy lógico que la gente los vaya a abandonar, porque quien no puede llevar una vida digna en un país, lógicamente, lo tiene que buscar en otros.

Por tanto, lo que he propuesto es un fuerte apoyo de la cooperación hacia estos países y ayudarles también en que tengan unas instituciones, sobre todo unas fuerzas y cuerpos de seguridad, buenas, porque sin seguridad es imposible luchar contra la pobreza, mantener los derechos humanos y las libertades de la gente. Y yo volveré a plantear este asunto en el próximo Consejo Europeo, porque creo que es uno de los más importantes que tenemos sobre la mesa y donde es absolutamente necesaria una política europea.

También hemos hablado de Grecia, sobre todo con el presidente del Consejo Europeo. La voluntad de todos y, desde luego, la del Gobierno español es que Grecia se mantenga en el euro. Nosotros vamos a ser --siempre lo hemos sido en la Unión Europea-- con Grecia solidarios; pero también pedimos responsabilidad y que se tomen decisiones que sirvan para que en Grecia empiece a haber crecimiento económico y empleo, que es lo que, al final y a la postre, le va a dar su independencia y les va a ayudar a cooperar mejor con el proyecto europeo.

No voy a entretenerles más. Si quieren preguntar alguna cosa...



P.- Presidente, desde Barcelona, Alicia Sánchez Camacho ha dicho que los cambios en el Gobierno son inminentes, cuestión de horas. No sé si ya ha tomado alguna decisión al respecto.

**Presidente.**- No, no voy a entrar más en ese asunto. Eso es una competencia, como sabe, del presidente del Gobierno. Lo único que es importante es dejar claro que las políticas no se van a cambiar y que, como no se van a cambiar las políticas, pueden ustedes sacar las consecuencias que quieran. Pero el objetivo tiene que ser, y yo no me voy a distraer de él, mantener la recuperación económica, que España siga creciendo y, sobre todo, que se siga creando empleo en nuestro país. Ése es el reto. Los últimos meses han sido buenos: más de 200.000 afiliados a la Seguridad Social en mayo y 175.000 en abril.

Vamos por el buen camino, pero hay mucha gente que todavía no puede trabajar y, por tanto, yo no me voy a distraer, de ninguna manera, de ese objetivo. Ha sido ésta una legislatura muy dura; todavía no ha terminado. Creo que ahora estamos en la parte mejor y ahora de lo que se trata es de que las reformas continúen produciendo efectos y que haya cada vez más españoles que puedan trabajar.

P.- Presidente, ¿ha tenido oportunidad de hablar, aunque sea brevemente, con Merkel y Hollande para la elección de la Presidencia del Eurogrupo, que podría tener lugar la semana que viene, y parece que algunos países, como Francia, podrían ampliar...

**Presidente.**- Sí, he hablado con Merkel y he hablado con Hollande; pero hemos hablado, fundamentalmente, de los temas que he dicho: Grecia y la política de inmigración.

P.- ¿Esta elección va a tener lugar la semana que viene? ¿Va a pedir España un aplazamiento?

**Presidente.**- Eso no lo sé. No se lo puedo decir, no lo sé.



P.- Presidente, ayer usted habló, en cuanto a Venezuela, de derechos humanos. Esto no figura en ningún documento de la Cumbre y, en cambio, sí figura una queja hacia Estados Unidos. Quería que nos comentara por qué.

**Presidente.-** Las conclusiones de las Cumbres o de cualquier tipo de reunión donde hay muchas personas son, lógicamente, difíciles de acordar. Aquí yo creo que somos 28 países de la Unión Europea y 33 de América Latina y el Caribe, los que estamos aquí, y siempre hay que buscar posiciones de compromiso. Ahora bien, desde luego, mi posición sobre este tema es exactamente la que dije ayer y la que mantengo siempre: yo creo que el futuro de Venezuela está en el diálogo, en la democracia, en la libertad y en el respeto a la Ley. Eso, que es lo que nosotros queremos para España, es lo que queremos también para el pueblo venezolano y para todos los países de América Latina. Yo, desde luego, de esa posición, a estas alturas de mi vida, no me voy a bajar. Voy a defender, insisto, la democracia, la libertad, los derechos humanos y el diálogo. Creo que es lo mejor para todos los pueblos. Si es lo mejor para España, creo que también lo es para todos los demás y se lo deseo a todos, porque lo que deseo para mi país, también para los demás.

P.- Presidente, ¿está usted satisfecho con la labor de la portavoz del Gobierno? ¿Piensa mantenerla en el Gobierno o está buscando..?

**Presidente.-** A estas alturas de mi vida comprenderá usted que me pregunten por la vicepresidenta primera del Gobierno, que lleva tanto tiempo colaborando conmigo, lo mejor es que no diga nada, salvo que es una persona que desempeña su labor francamente bien.

P.- Se está generando mucha expectativa en torno a los cambios. Al menos, ¿nos podría decir si la remodelación va a ser amplia o no?

**Presidente.-** Sí, que no se genere tanta expectativa. Eso es lo que sí puedo decirle. Le acabo de decir a su compañero que no vamos a cambiar las políticas y, a partir de ahí, se pueden sacar algunas conclusiones. Yo, desde luego, las expectativas no las he generado, ¡eh!

Señoras y señores, muchas gracias.